

SKRIPSI

**EVALUASI PROGRAM IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD)
DI DESA MILANGASRI, KECAMATAN PANEKAN, KABUPATEN
MAGETAN**

Diajukan Sebagai Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Strata (S-1) Ilmu
Pemerintahan (S.IP)



Oleh:

Nur Arif Abid

202110050311090

**PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG**

2025

**EVALUASI PROGRAM IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL
(IKD) DI DESA MILANGASRI, KECAMATAN PANEKAN,
KABUPATEN MAGETAN**

Diajukan Oleh:

Nur Arif Abid
202110050311090

Telah disetujui
Pada hari / tanggal, Jum'at / 17 Januari 2025

Ka. Prodi Ilmu Pemerintahan


Muhammad Kamil, S.IP., M.A.

Pembimbing


Ach. Aprivanto Romadhan, S.IP., M.Si.

Mengetahui,

Wakil Dekan I FISIP UMM

Najamuddin Khalid Rijal, M. Hub. Int.

SKRIPSI




Dipersiapkan dan disusun oleh:

Nur Arif Abid
202110050311090

Telah dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi
dan dinyatakan
L U L U S

Sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar
Sarjana (S1) Ilmu Pemerintahan
Pada hari Jum'at, 17 Januari 2025
Dihadapan Dewan Penguji

Dewan Penguji:

1. Yana Syafriyana Hijri, S.IP., M.IP. ()
2. Ali Roziqin, S.A.P., MPA ()
3. Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M.Si. ()

Mengetahui
Wakil Dekan 1 Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik



Najamuddin Sholih Rijal, M. Hub. Int.



UNIVERSITAS
MUHAMMADIYAH
MALANG

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

fisip.umm.ac.id | fisip@umm.ac.id

SURAT PERNYATAAN

Yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Nur Arif Abid
NIM : 202110050311090
Jurusan : Ilmu Pemerintahan
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Malang

Dengan ini menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa

1. Tugas Akhir dengan Judul :
EVALUASI PROGRAM IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) DI DESA MILANGASRI, KECAMATAN PANEKAN, KABUPATEN MAGETAN adalah hasil karya saya, dan dalam naskah tugas akhir ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu Perguruan Tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, baik sebagian ataupun keseluruhan, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka
2. Apabila ternyata di dalam naskah tugas akhir ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur PLAGIASI, saya bersedia TUGAS AKHIR INI DIGUGURKAN dan GELAR AKADEMIK YANG TELAH SAYA PEROLEH DIBATALKAN, serta diproses sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku.
3. Tugas akhir ini dapat dijadikan sumber pustaka yang merupakan HAK BEBAS ROYALTY NON EKSKLUSIF.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Malang, 03 Januari 2025

Yang Menyatakan


Nur Arif Abid



Kampus I

Jl. Bandung I Malang, Jawa Timur
P. +62 341 551 233 (Surabaya)
F. +62 341 400 435

Kampus II

Jl. Bembungan-Sutem No.189 Malang, Jawa Timur
P. +62 341 551 140 (Surabaya)
F. +62 341 552 562

Kampus III

Jl. Raya Tlogomas No.240 Malang, Jawa Timur
P. +62 341 464 318 (Surabaya)
F. +62 341 400 435
E. webmaster@umm.ac.id

Nur Arif Abid, 202110050311090, **EVALUASI PROGRAM DIGITALISASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) DI DESA MILANGASRI, KECAMATAN PANEKAN, KABUPATEN MAGETAN**

Dosen Pembimbing: Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M.Si.

ABSTRAK

Dalam penelitian ini peneliti mengkaji tentang implementasi kegiatan IKD di Desa Milangasri Kecamatan Panekan Kabupaten Magetan. Program IKD dirancang untuk meningkatkan efisiensi data kependudukan, mempermudah akses layanan publik, dan mengatasi masalah administrasi kependudukan yang ada. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menggambarkan dan menganalisis bagaimana evaluasi tersebut dilakukan untuk mengetahui efek atau dampaknya terhadap masyarakat.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan melakukan wawancara, observasi, dan dokumentasi sebagai teknik pengumpulan data. Pendekatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman terkait kondisi sosial dan evaluasi pelaksanaan program IKD. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi langsung di Kantor Desa Milangasri untuk mengamati berbagai kegiatan, pelaku, ruang, waktu dan tujuan. Wawancara dilakukan dengan berbagai pihak terkait, didukung dengan dokumentasi seperti laporan kegiatan dan surat edaran terkait IKD. Analisis data meliputi pengumpulan, reduksi, penyajian informasi, dan penarikan kesimpulan berdasarkan penjelasan berbasis narasi.

Hasil penelitian evaluasi program IKD di desa Milangasri menunjukkan bahwa keberhasilan program ini tergantung pada partisipasi masyarakat, pemahaman terhadap program, serta dukungan dari pemerintah lokal. Namun pelaksanaan ini masih terdapat berbagai kendala, seperti tidak adanya sosialisasi, dan pelatihan, hal ini berkaitan dengan kurangnya pemahaman masyarakat terkait prosedur yang masih memerlukan dokumen fisik serta kurangnya pemerataan informasi kepada masyarakat. Strategi untuk menyukseskan program ini meliputi peningkatan komunikasi antara pemerintah dan masyarakat serta peningkatan pemahaman tentang pentingnya IKD.

Kata Kunci: *Evaluasi, IKD, KTP-el, Desa Milangasri, Administrasi Kependudukan*

Nur Arif Abid, 202110050311090, **EVALUATION OF THE DIGITAL POPULATION IDENTITY (IKD) DIGITALIZATION PROGRAM IN MILANGASRI VILLAGE, PANEKAN DISTRICT, MAGETAN DISTRICT**

Dosen Pembimbing: Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M.Si.

ABSTRACT

In this research, researchers examine the implementation of IKD activities in Milangasri Village, Panekan District, Magetan Regency. The IKD program is designed to increase the efficiency of population data, facilitate access to public services, and overcome existing population administration problems. The purpose of this research is to describe and analyze how the evaluation was carried out to determine the effect or impact on society.

This research uses a qualitative descriptive approach by conducting interviews, observation and documentation as data collection techniques. This approach aims to provide an understanding of social conditions and evaluation of the implementation of the IKD program. Data collection was carried out through direct observation at the Milangasri Village Office to observe various activities, actors, space, time and goals. Interviews were conducted with various related parties, supported by documentation such as activity reports and circulars related to IKD. Data analysis includes collection, reduction, presentation of information, and drawing conclusions based on narrative-based explanations.

The results of research evaluating the IKD program in Milangasri village show that the success of this program depends on community participation, understanding of the program, and support from the local government. However, there are still various obstacles in this implementation, such as the absence of socialization and training, this is related to the lack of public understanding regarding procedures that still require physical documents and the lack of equal distribution of information to the public. Strategies to make this program a success include increasing communication between the government and the community as well as increasing understanding of the importance of IKD.

Keywords: Evaluation, IKD, e-KTP, Milangasri Village, Population Administration

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim, puji syukur kepada Tuhan yang Maha Esa yang senantiasa melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Evaluasi Program Identitas Kependudukan Digital (IKD) di Desa Milangasri, Kecamatan Panekan, Kabupaten Magetan”**. Penulis bersyukur kepada Allah SWT atas nikmat kesehatan, baik jasmani maupun pikiran, yang telah diberikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Penyusunan Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat kelulusan, serta untuk memenuhi tugas akhir yang menjadi salah satu syarat untuk meraih gelar Strata Satu (S1) Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Malang. Dalam proses penyusunan Skripsi ini, penulis menghadapi berbagai tantangan dan kendala, baik dari segi teknis maupun non-teknis. Namun berkat anugerah dari Tuhan yang Maha Esa, serta didukung dengan usaha, doa, semangat, bantuan, bimbingan, dan dukungan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung, akhirnya penulis berhasil menyelesaikan Skripsi ini dengan baik.

Tersusunnya skripsi ini tidak terlepas dari bantuan serta dukungan dari berbagai pihak. Untuk itu, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan banyak bantuan sehingga skripsi ini dapat diselesaikan. Ucapan terima kasih ini ditujukan, antara lain, kepada:

1. Bapak Muhammad Kamil, S.IP., M.A selaku Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Malang yang turut memberikan bantuan kepada penulis dalam penyusunan skripsi.
2. Bapak Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M. Si. selaku Sekretaris Program Studi Ilmu Pemerintahan sekaligus sebagai dosen pembimbing skripsi, yang telah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk membimbing , memberikan masukan, kritik, saran, serta solusi kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi.

3. Seluruh Dosen dan Staf Program Studi Ilmu Pemerintahan yang telah memberikan banyak kontribusi keilmuan dan dedikasinya dalam berbagai bentuk.
4. Penulis menyampaikan terimakasih kepada pintu surga terbaik, Cinta pertama, sosok panutan, pelindung, dan sumber kekuatan, Ayahanda H. Selamat dan Ibunda HJ. Yuwalanalika (Surga ditelapak kaki ibu). Yang senantiasa memberikan kasih sayang, dorongan semangat, Doa, dukungan, fasilitas, baik dalam bentuk materil maupun non-materil, serta kesabaran dan kasih sayang yang tiada henti di segala situasi, menjadi kekuatan utama yang membuat semangat penulis dalam penyusunan Skripsi sehingga penulis dapat menyelesaikan studi hingga meraih gelar sarjana. Semoga Bapak dan Mamak selalu diberi kesehatan, umur panjang, dan kebahagiaan.
5. Kakanda Bagus Wahyu Prasetyo beserta istri, Kakanda Amrustian beserta Istri dan Adinda Asri Juita Sari, yang selalu mendukung dan menyemangati penulis selama masa perkuliahan dari awal sampai sekarang.
6. Kakek Supadi, Paman dan Bibi yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, yang telah membantu selama penulis kuliah di Universitas Muhammadiyah Malang dalam bentuk materil dan non materil.
7. Kepala Desa Milangasri, Kecamatan Panekan, Kabupaten Magetan Bapak Anggit Ardiyanto, SH yang sudah membimbing penulis dilapangan, memberikan kesempatan penelitian dan memperoleh banyak informasi. Serta kepada seluruh perangkat Desa Milangasri, Kecamatan Panekan, Kabupaten Magetan yang sudah membantu penulis dalam melaksanakan penelitian di Lapangan.
8. Kepada Ibu Rusmini Istri dari Bapak Kepala Desa Milangasri, anak, dan keluarga besarnya yang telah menjadi keluarga kedua penulis dalam melaksanakan penelitian. Serta kepada seluruh masyarakat Desa Milangasri yang telah terbuka untuk melayani penulis dalam melakukan penelitian.
9. Kepada teman-teman Program Studi Ilmu Pemerintahan angkatan 2021 dan Saudara Seperjuangan Faturahman, Fahredzi Tri, Moch. Bintang Faritrian, Rifki Muhammad Bintang, Ramadhenta Surya Hermawan, Ahmad

Andriyanto, Rifqi Restu, Miftahul Ulum, dan Rezza Raihan Putra Ibrahim. Terimakasih sudah mau berjuang bersama-sama untuk meraih impian dan cita-cita yang ingin dicapai.

10. Kepada Teman-teman organisasi di dalam kampus maupun diluar kampus dan teman di ranah olahraga (*futsal*) yang menjadi saudara di perantauan, Penulis mengucapkan terima kasih atas pelukan tulus dan dukungan yang selalu diberikan di setiap langkah perjalanan. Khususnya kepada Arsyah Rahma Nur Assyifa, Andrico Septywan, dan Putra Rizki Nami.
11. Penulis menyampaikan rasa terima kasih kepada teman-teman yang tidak dapat disebutkan namanya satu persatu, atas kehadiran, dukungan, dan semangat yang diberikan di akhir perjalanan menyelesaikan tugas akhir ini. Meskipun kini hanya kenangan yang tersisa, penulis menyadari bahwa setiap orang hadir pada waktunya, dan setiap waktu memiliki orang yang datang dan pergi.
12. Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu atas segala bantuan dan dukungan semangat yang telah diberikan selama proses penyusunan skripsi.

Skripsi ini masih memiliki kekurangan, baik dalam proses penyusunan maupun pada hasil yang disajikan oleh penulis. Maka itu, demi perbaikan laporan ini, penulis dengan senang hati menerima kritik dan saran. Sebagai penutup, penulis berharap Skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan berguna di masa depan serta dapat menjadi bahan kajian bagi peneliti berikutnya. Aamiin.

Wassalamualaikum Wr. Wb.

Malang, 07 Januari 2025

Nur Arif Abid

DAFTAR ISI

LEMBAR PERSETUJUAN	i
LEMBAR PENGESAHAN	ii
SURAT PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT	v
KATA PENGANTAR.....	xv
DAFTAR ISI.....	xviii
DAFTAR TABEL	xx
DAFTAR GAMBAR.....	xxi
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
BAB I.....	1
PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	9
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian.....	9
1.5 Definisi Konseptual	10
1.5.1 Evaluasi Kegiatan	10
1.5.2 Pelayanan Publik.....	12
1.5.3 IKD	13
1.6 Definisi Operasional.....	14
1.7 Metode Penelitian.....	15
1.7.1 Jenis Penelitian	15
1.7.2 Sumber Data Penelitian	16
1.7.3 Subjek Penelitian	16
1.7.4 Teknik Pengumpulan Data.....	17
1.7.5 Teknik Analisis Data	18
1.7.6 Lokasi Penelitian.....	20
BAB II	21
TINJAUAN PUSTAKA	21

2.1 Penelitian Terdahulu	21
2.2 Kerangka Konsep	30
2.2.1 Konsep Evaluasi Kebijakan	30
2.2.2 Fungsi Evaluasi	32
2.2.3 Prinsip-prinsip Evaluasi	33
2.2.4 Kegiatan IKD	34
BAB III	36
DESKRIPSI WILAYAH	36
3.1 Sejarah Desa	36
3.2 Visi dan Misi	38
3.3 Bagan Struktur Organisasi	39
3.4 Kondisi Geografis	41
3.5 Kondisi Demografis	42
3.5.1 Kondisi Perekonomian	45
3.5.2 Kondisi Dimensi Sosial	46
BAB IV	48
HASIL DAN PEMBAHASAN	48
4.1 Evaluasi Prosedur Pelaksanaan Kegiatan IKD di Desa Milangasri	48
4.2 Melihat dan Mengukur Implikasi Terhadap Pengguna IKD di Desa Milangasri	57
4.3 Evaluasi Tujuan Kebijakan Terhadap Kebutuhan Masyarakat	63
4.4 Evaluasi Target dan Membandingkan Hasil dari Implementasi IKD di Desa Milangasri	69
BAB V	74
PENUTUP	74
5.1 Kesimpulan	74
5.2 Saran	75
DAFTAR PUSTAKA	xxiii
LAMPIRAN	76

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Jumlah Penduduk Desa Milangasri Berdasarkan Umur.....	42
Tabel 3.2 Data Jumlah Fasilitas Kesehatan Desa Milangasri	46
Tabel 3.3 Data Jumlah Fasilitas Pendidikan Desa Milangasri.....	47
Tabel 4.1 Data Target Implementasi Aplikasi IKD Desa Milangasri.....	70



DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Grafik Pengguna IKD Desa Milangasri Tahun 2023-2024.....	7
Gambar 3.1 Susunan Struktur Organisasi Pemerintah Desa Milangasri.....	39
Gambar 3.2 Peta Desa Milangasri, Kecamatan Panekan, Kabupaten Magetan....	41
Gambar 3.3 Jumlah Penduduk Desa Milangasri Tahun 2023.....	43
Gambar 3.4 Jumlah Penduduk Kabupaten Magetan Tahun 2024.....	44
Gambar 3.5 Data Penduduk Sesuai Mata Pencaharian dan Sumber Pendapatan Masyarakat Desa Milangasri.....	45
Gambar 4.1 Bagan Registrasi IKD.....	49
Gambar 4.2 Bagan Langkah-langkah Aktivasi IKD.....	50
Gambar 4.3 Hasil Perolehan Pengguna IKD tahun 2023-2024 Desa Milangasri .	58
Gambar 4.4 Data Perolehan IKD Sesuai dengan Jenis Kelamin	59
Gambar 4.5 Estimasi Waktu dan Target Perolehan Pengguna IKD	71



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Surat Edaran Aktivasi IKD.....	76
Lampiran 2 Data Perolehan IKD tahun 2024.....	77
Lampiran 3 Dokumen RPJMDes Tahun 2020-2025.....	85
Lampiran 4 Dokumen RKPDes Tahun 2023	86
Lampiran 5 Dokumen RKPDes Tahun 2024	87
Lampiran 6 Dokumen Target Implementasi IKD Tahun 2023 Kabupaten Magetan	88
Lampiran 7 Dokumentasi.....	91



DAFTAR PUSTAKA

- A Rizal Fahlevi, E. (2024). DIGITALISASI PELAYANAN PUBLIK DI DINAS KEPEDUDUKAN DAN PENCATATAN SIPIL KOTA PALEMBANG. *LENTERA JURNAL MANAJEMEN*, 1(Issue Vol. 2 No. 1 (2024): LENTERA JURNAL MANAJEMEN).
<https://lenterajurnalmanajemen.com/index.php/home/article/view/39/29>
- A Rizal Fahlevi, E. O. (2024). DIGITALISASI PELAYANAN PUBLIK DI DINAS KEPEDUDUKAN DAN PENCATATAN SIPIL KOTA PALEMBANG. *LENTERA JURNAL MANAJEMEN*, 2(1).
<https://www.kominfo.go.id/content/detail/47280/pemerintah-kebut-digitalisasi-layanan->
- Agnes A. Fransintia Tukan, A. R. (2023). IMPLEMENTASI KEBIJAKAN IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) DI KABUPATEN LEMBATA PROVINSI NUSA TENGGARA TIMUR. *jurnal registratie*, 05(02), 162–180.
<https://doi.org/https://doi.org/10.33701/jurnalregistratie.v5i2.3717>
- Agus Widiyarta, I. H. (2023). Implementasi Aktivasi Identitas Kependudukan Digital (Ikd) Dalam Mendorong Digitalisasi Di Kelurahan Jepara Kota Surabaya. *Jurnal Ilmiah Wahana Pendidikan*, 9(Issue Vol 9 No 18 (2023)).
<https://doi.org/https://doi.org/10.5281/zenodo.8310255>
- Ahmad Komarudin, A. M. H. (2024). Analisis Sentimen Ulasan Aplikasi Identitas Kependudukan Digital Pada Play Store Menggunakan Metode Naïve Bayes. *Computer Science (CO-SCIENCE)*, 4(Vol. 4 No. 1 (2024): Januari 2024).
<https://doi.org/https://doi.org/10.31294/coscience.v4i1.2955>
- Ahmad Zainurrochim, T. W. N. (2024). PENERAPAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) PADA PUBLIC SERVICE DI KECAMATAN PAKIS. *BESIRU: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 07(01), 387–393. <https://doi.org/https://doi.org/10.62335/gavan358>
- Arihan Yudistira Febriyandi, M. F. (2024). Evaluasi Kebijakan Kualitas Layanan Administrasi Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Secara Online(Alpukat Betawi) Pasca Masa Pandemi Covid- 19 Di Wilayah Kecamatan Tambora. *Abiwarra : Jurnal Vokasi Administrasi Bisnis*, 6(1), 23–32.
- Aseng Yulanda, A. F. (2023). Inovasi Program Identitas Kependudukan Digital dalam Upaya Meningkatkan Kualitas Layanan Kependudukan di Indonesia. *Jurnal Ilmu Humaniora*, 07(02), 2597–7229. <https://online-journal.unja.ac.id/index.php/titian>
- Ashiong P. Munthe. (2015). *PENTINGYA EVALUASI PROGRAM DI INSTITUSI PENDIDIKAN*.

- Azzahra, V. (2024). Strategi Pemerintah Dalam Penerapan Aplikasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) Oleh Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Cirebon. *UNES LAW REVIEW*, 6(4). <https://doi.org/10.31933/unesrev.v6i4>
- Bina, U., Gorontalo, T., Valentino, F., & Yusran, R. (2024). ANALISIS PENGARUH KUALITAS KEBIJAKAN IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) BERBASIS DIGITAL TERHADAP KEPUASAN MASYARAKAT KOTA PADANG. *Jurnal Manajemen Sumber Daya Manusia, Adminstrasi Dan Pelayanan Publik*, 11(03).
- Egi Radiansyah. (2022). PERAN DIGITALISASI TERHADAP KEWIRAUSAHAAN DIGITAL: TINJAUAN LITERATUR DAN ARAH PENELITIAN MASA DEPAN. *JURNAL ILMIAH MANAJEMEN BISNIS DAN INOVASI*, 9(2), 828–837.
- Erwan Effendy, N. A. R. S. M. R. N. (2023). Konsep Informasi Konsep Fakta Dan Informasi. *Jurnal Pendidikan Dan Konseling*, 5(2), 2685–9351.
- Fikri Pramudya Putra, A. S. F. F. (2023). Inovasi Pelayanan E-Ktp Berbasis Aplikasi Identitas Kependudukan Digital Di Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kota Tangerang. *Jurnal Birokrasi Dan Pemerintahan Daerah*, 05(02), 2714–8130.
- Firmansyah, M. A., & Anisykurlillah, R. (2023). Efektivitas Program Pelayanan Identitas Kependudukan Digital Di. *Jurnal Ilmiah Wahana Pendidikan*, Oktober, 2023(19), 510–517. <https://doi.org/10.5281/zenodo.8412238>
- Gustiana, Z. N., & Pohan, S. (2023). Efektifitas Program Pelayanan Identitas Kependudukan Digital di Kelurahan Simpang Tiga Pekan Kabupaten Serdang Bedagai. *Jurnal Riset Multidisiplin Dan Inovasi Teknologi*, 2(01), 251–257. <https://doi.org/10.59653/jimat.v2i01.460>
- Hidayat, R., Nur Rahman, R., Reifin Perdana, M., Teknik Informatika, P., Sains dan Teknologi, F., & Muhammadiyah Kalimantan Timur, U. (2024). Analisis Sentimen Aplikasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) Menggunakan Metode Naïve Bayes. *Jurnal Sistem Informasi Dan Ilmu Komputer*, 2(1), 129–140. <https://doi.org/10.59581/jusiik-widyakarya.v2i1.2320>
- Idrus L. (2019). EVALUASI DALAM PROSES PEMBELAJARAN. *Jurnal Manajemen Pendidikan Islam*, 9(2), 2685–4538.
- Ika Pusparini Anindita Jayasinga, A. T. (2023). Digitalization of Population Administration to Facilitate Public Services in the Era of Regional Autonomy. *International Journal of Multicultural and Multireligious Understanding (IJMMU)*, 10(Vol 10, No 5 (2023) > Jayasinga), 484–490. <https://doi.org://dx.doi.org/10.18415/ijmmu.v10i5.4725>

- Ikhsan Bagus Permadi, A. R. (2023). View of Implementasi Identitas Kependudukan Digital Dalam Upaya Pengamanan Data pribadi. *JOPPAS: Journal of Public Policy and Administration Silampari*, 4, 80–88. <https://doi.org/10.31539/joppas.v4i2.6199>
- Ismail Ali, B. M. D. A. W. N. A. W. S. (2023a). Tinjauan Sosio Yuridis Terhadap Penerapan Sistem Digital Id Berbasis Aplikasi Pada Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kabupaten Wajo. *LEGAL: Journal of Law*, 2(Vol. 2 No. 2 (2023): Edition: November 2023), 25–35. <https://jurnal.lamaddukelleng.ac.id/index.php/legal/article/view/70/60>
- Ismail Ali, B. M. D. A. W. N. A. W. S. (2023b). Tinjauan Sosio Yuridis Terhadap Penerapan Sistem Digital Id Berbasis Aplikasi Pada Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil Kabupaten Wajo. *LEGAL: Journal of Law*, 2(2), 25–35. <https://jurnal.lamaddukelleng.ac.id/index.php/legal/article/view/70/60>
- La Asiri. (2020). EVALUASI PELAKSANAAN PEREKAMAN KARTU TANDA PENDUDUK ELEKTRONIK DI DINAS KEPENDUDUKAN DAN CATATAN SIPIL KABUPATEN BUTON. *Jurnal Studi Kepemerintahan*, 3(1).
- Mega Oktavia, R., & Hartono, S. (2023). EVALUASI PROGAM E-KLAMPID DALAM MENINGKATKAN MASYARAKAT SADAR ADMINISTRASI KEPENDUDUKAN DI KOTA SURABAYA. *Jurnal Penelitian Administrasi Publik*, 3(06).
- Miko Kastomo Putro, A. M. J. D. S. E. W. S. (2024). Analisis Sentiment Kepuasan Masyarakat Terhadap Identitas Kependudukan Digital Dengan Multinomial Naïve Bayes. *Intechno Journal (Information Technology Journal)*, 4(Vol. 6 No. 1 (2024): July), 10–18. <https://doi.org/https://doi.org/10.24076/intechnojournal.2024v6i1.1687>
- Muhammad Khumaidi Nursyarif, Muhamad Wahyu Tirta, Tri Wahyudi, Siti Patimah, Siti Muawwanah, & Arbansyah Arbansyah. (2023). Sosialisasi Identitas Kependudukan Digital Dalam Meningkatkan Partisipasi Masyarakat Kota Samarinda Pada Revolusi Digital. *Pandawa : Pusat Publikasi Hasil Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 56–63. <https://doi.org/10.61132/pandawa.v2i1.426>
- Muhammad Reza Saputra, V. E. Z. R. , E. P. (2022). Efektivitas Aplikasi Sikancil (Sistem Informasi Kependudukan dan Pencatatan Sipil) Di Disdukcapil Kota Tanjungpinang. *JURITEK*, 2(3).
- Nafiah, N., & Oktariyanda, T. A. (2024). KOMPLEKSITAS PENERAPAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) DALAM RANGKA PENCATATAN IDENTITAS KEPENDUDUKAN DI KABUPATEN NGANJUK. *Jurnal Publika*, 12(3), 705–714.
- Niko Tirta Prayuata, I. S. M. (2024). Impelementation Digital Population Identity Application in Public Service at Tempurejo Sub District Jember Regency. *Jurnal*

ISO: Jurnal Ilmu Sosial, Politik dan Humaniora, 4(1), 1–9.
<https://doi.org/https://doi.org/10.53697/iso.v4i1.1726>

Nila Rusiardi Jayanti. (2024). Analisis Sentimen Review Aplikasi Identitas Kependudukan Digital Menggunakan Algoritma Support Vector Machine. *Global: Jurnal Lentera BITEP*, 02, 3025–5503. <https://lenteranusa.id/>

Nurdiana, I., & Ayumi, K. (2024). Implementasi Aplikasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) Di Disdukcapil Kota Tanjungpinang Implementation Of The Digital Population Identity (IKD) Application At Disdukcapil Tanjungpinang City. *Jurnal Pengabdian Dan Solidaritas Masyarakat*, 1(2), 50–58.
<https://doi.org/10.62383/harmoni.v1i2.141>

Permadi, I. B., & Rokhman, A. (2023). Implementasi Identitas Kependudukan Digital Dalam Upaya Pengamanan Data pribadi. *JOPPAS: Journal of Public Policy and Administration Silampari*, 4(2), 80–88. <https://doi.org/10.31539/joppas.v4i2.6199>

Pratmanto, D., Fandi, F., Imaniawan, D., Maarif, V., Studi, P., & Komputer, T. (2023). ANALISIS SENTIMEN PADA ULASAN PENGGUNA APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL DENGAN METODE NAIVE BAYES DAN K-NEAREST. In *Computatio: Journal of Computer Science and Information Systems* (Vol. 7, Issue 2).

Purba, Y. O., & Mauluddin, A. (2023). Kejahatan Siber dan Kebijakan Identitas Kependudukan Digital: Sebuah Studi Tentang Potensi Pencurian Data Online Cybercrime and Digital Population Identity Policies: A Study on the Potential of Online Data Theft. *JCIC: Jurnal CIC Lembaga Riset Dan Konsultan Sosial-ISSN*, 5(2), 55–66. <https://doi.org/10.51486/jbo.v5i2.113>

Rahmawati, L., Sya'bani Arlan, A., & Urahmah, N. (2024). IMPLEMENTASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) DI DINAS KEPENDUDUKAN DAN PENCATATAN SIPIL KABUPATEN HULU SUNGAI UTARA. *Jurnal Kebijakan Publik*, 01(01).

Rania Riska Vindy Aprilia, K. E. W. (2023). Implementasi Program Identitas Kependudukan Digital (IKD) Di Balai RW Kelurahan Kalirungkut Surabaya. *Jurnal Ilmiah Wahana Pendidikan*, 9(Vol 9 No 19 (2023)), 645–650.
<https://doi.org/https://doi.org/10.5281/zenodo.8415574>

Rita Ajeng Lestari, A. E. W. J. (2023). PENERAPAN ALGORITMA SUPPORT VECTOR MACHINE PADA ANALISIS SENTIMEN TERHADAP IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL. *Jurnal Teknologi Informasi Dan Ilmu Komputer (JTIK)*, 10(5), 1063–1070. <https://doi.org/10.25126/jtiik.2023107264>

Rusanadi, M. R. (2020). Merancang Penelitian Kualitatif Dasar/Deskriptif dan Studi Kasus. *Jurnal StaiddiMakasar*, 2745–7796. <http://repository.uin->

- Rusydi, M., & Mashur, D. (2024). Implementasi Kebijakan Penyelenggaraan Identitas Kependudukan Digital di Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kota Pekanbaru. *Journal of Research and Development on Public Policy*, 3(3), 189–198. <https://doi.org/10.58684/jarvic.v3i3.166>
- Salsa Bella, V., & Widodo, D. (2023a). Implementasi Aplikasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) Dalam Menunjang Pelayanan Publik Masyarakat Di Kecamatan Tambaksari. *Saraq Opat: Jurnal Administrasi Publik*, 6(1), 14–31. <https://doi.org/10.55542/saraqopat.v6i1.833>
- Salsa Bella, V., & Widodo, D. (2023b). Implementasi Aplikasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) Dalam Menunjang Pelayanan Publik Masyarakat Di Kecamatan Tambaksari. *Saraq Opat: Jurnal Administrasi Publik*, 6(1), 14–31. <https://doi.org/10.55542/saraqopat.v6i1.833>
- Sasongko, R. W. (2023). IMPLEMENTASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL DI KABUPATEN BANDUNG. *Jurnal Registratie*, 5(1), 69–86. <https://doi.org/10.33701/jurnalregistratie.v5i1.3148>
- Setiawan, B., Ahmad Baihaqi, K., Nurlaelasari, E., & Hikmayanti Handayani, H. (2024). Analisis Sentimen Ulasan Aplikasi Identitas Kependudukan Digital Menggunakan Algoritma Logistic Regression dan K-Nearest Neighbor. *Technology and Science (BITS)*, 6(1), 533–540. <https://doi.org/10.47065/bits.v6i1.5389>
- Silvia Marina, R. S. (2024). Evaluasi Peraturan Daerah Kota Padang Nomor 46 Tahun 2014 Tentang Pemungutan Pajak Sarang Burung Walet. *Jurnal Politik Dan Pemerintahan Daerah*, 6(1), 34–42.
- Siti Ernawati, S. R. (2024). Analisa Usability Pada Aplikasi Identitas Kependudukan Digital Menggunakan Metode Usability Testing. *BIOS: Jurnal Teknologi Informasi dan Rekayasa Komputer*, 5(Vol 5 No 1 (2024): March), 12–19. <https://doi.org/https://doi.org/10.37148/bios.v5i1.87>
- Siti Marfu'ah, A. K. I. S. (2024a). DIGITALISASI PELAYANAN PUBLIK : KETIDAKSIAPAN MASYARAKAT DALAM PENGGUNAAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL DI BOJONEGORO. *Jurnal Ilmu Administrasi*, 5(2). <https://journal.unpas.ac.id/index.php/kebijakan/article/view/12309/7039>
- Siti Marfu'ah, A. K. I. S. (2024b). DIGITALISASI PELAYANAN PUBLIK : KETIDAKSIAPAN MASYARAKAT DALAM PENGGUNAAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL DI BOJONEGORO. *Kebijakan: Jurnal Ilmu Administrasi*, 15(02). <https://doi.org/https://doi.org/10.23969/kebijakan.v15i02.12309>
- Sulistiani, V. A., & Hamka, M. (2024). Analisis Sentimen Pengguna Media Sosial Terhadap Identitas Kependudukan Digital Menggunakan Metode Support Vector

- Machine (SVM). *Journal of Information System Research (JOSH)*, 5(4), 1323–1332. <https://doi.org/10.47065/josh.v5i4.5211>
- Sumarsyah, W. (2021). Evaluasi Implementasi Program Bantuan Operasional Sekolah Pada Satuan Pendidikan Sekolah Dasar Negeri Tahun 2019-2020 Di Kecamatan Lubuk Basung. *JMPKP*, 3(1).
- Viny Marsela Sombodatu, N. M. N. (2024). Kinerja Aparatur Dalam Pelayanan Administrasi Kependudukan Di Kantor Kecamatan Kapala Pitu Kabupaten Toraja Utara. *Jurnal Rumpun Manajemen Dan Ekonomi*, 01(01), 138–149.
- Wahyuningsih, N., & Hendry, H. (2023). PERBANDINGAN METODE KLASIFIKASI DALAM ANALISIS SENTIMEN MASYARAKAT TERHADAP IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD). *JUPI (Jurnal Ilmiah Penelitian Dan Pembelajaran Informatika)*, 8(4), 1218–1227. <https://doi.org/10.29100/jupi.v8i4.4155>
- Warman, W., Komariyah, L., & Kaltsum, K. F. U. (2023). Konsep Umum Evaluasi Kebijakan. *Jurnal Ilmu Manajemen Dan Pendidikan*, 3, 25–32. <https://doi.org/10.30872/jimpian.v3ise.2912>
- Wati, V. C., Charunia Wati, V., Walza Rizkita, T., Sajiwa, B., Silawarti, R., & Prasetyo, E. (2024). Penyelenggaraan Pelayanan Go Digital pada Identitas Kependudukan Digital (IKD) dalam Perspektif Dynamic Governance di Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Tangerang. *Public Service And Governance Journal*, 5(2), 233–247. <https://doi.org/10.56444/psgj.v5i2.1806>
- Yamin, A., & Nur Fietroh, M. (2024). Penerapan E-Government Melalui Aplikasi Identitas Kependudukan Digital pada Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Sumbawa Barat. *JHIP (Jurnal Ilmiah Ilmu Pendidikan)*, 7(1), 188–193. <https://doi.org/10.54371/jhip.v7i1.3619>
- Yogi Febri Setyawan, L. R. (2024). EVALUASI KINERJA LAYANAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL. *Jurnal Kebijakan Publik*, 5(Vol 15, No 3 (2024)). <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.31258/jkp.v15i3.8628>
- Yonatan Adam, T. A. R. D. K. (2024). PEMANFAATAN IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD). *Journal Of Social and Economics Research*, 6(Vol 6 No 1 (2024): JSER, June 2024), 1551–1561. <https://doi.org/https://doi.org/10.54783/jser.v6i1.400>
- Zafira, S. A., & Reviandani, O. (2024). Implementasi Pelayanan Identitas Kependudukan Digital di Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kota Surabaya. *Religion Education Social Laa Roiba Journal*, 6, 3007. <https://doi.org/10.47476/reslaj.v6i6.2099>

- Zainurrochim, A., & Widia Nurdiani, T. (2024). PENERAPAN APLIKASI IDENTITAS KEPENDUDUKAN DIGITAL (IKD) PADA PUBLIC SERVICE DI KECAMATAN PAKIS. *Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(7), 387–393. <https://doi.org/10.62335>
- Zakirin, M., & Arifin, J. (2022). EVALUASI KEBIJAKAN DILIHAT DARI ASPEK DAMPAK PROGRAM KELUARGA HARAPAN (PKH) DI DESA HAYAPING KECAMATAN AWANG KABUPATEN BARITO TIMUR (Studi Kasus Pada Komponen Pendidikan). *Jurnal.Stiatabalong*.
- Zebua, F. Z., Ndraha, A. B., & Telaumbanua, Y. (2022). EVALUASI IMPLEMENTASI SISTEM KEUANGAN DESA (SISKEUDES) DI DESA ORAHILI TUMORI. *Jurnal EMBA : Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, 10(4), 1410–1416. <https://doi.org/10.35794/EMBA.V10I4.43989>





**LEMBAGA PENGEMBANGAN PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG**

Kampus III – Jl. Raya Tlogomas No. 246 Malang 65144
Telp. (0341) 460435 Ext. 243 E-mail: lppi@umm.ac.id

**SURAT KETERANGAN CEK PLAGIASI
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG**

Berdasarkan peraturan Rektor Nomor 2 Tahun 2017 tentang pelaksanaan Deteksi Plagiasi pada karya Ilmiah Mahasiswa di Lingkungan Universitas Muhammadiyah Malang. Telah dilakukan cek orisinalitas karya ilmiah mahasiswa berikut:


Nama : Nur Arif Abid
NIM : 202110050311090
Judul TA/Skripsi : Evaluasi Pelaksanaan Program Digitalisasi Identitas Kependudukan Digital (IKD) di Desa Milangasri, Kecamatan Panekan, Kabupaten Magetan

Pembimbing I : Ach. Apriyanto Romadhan, S.IP., M.Si.

Setelah dilakukan cek orisinalitas karya, maka dengan ini menerangkan mahasiswa berikut telah memenuhi syarat untuk mengikuti Ujian Skripsi pada Program Studi Ilmu Pemerintahan dengan hasil sebagai berikut:

No	Bab I	Bab II	Bab III	Bab IV	Bab V
1	7%	7%	10%	4%	3%

Administrator,


Muhammad Iqbal, S.Pd

Malang, 04 Januari 2025
Program Studi Ilmu Pemerintahan

